

- Le Financement commun de l'OTAN, en dehors de celui fourni par le Programme de l'infrastructure, relève principalement des budgets civil et militaire. Le premier, contrôlé par le Comité du budget militaire, englobe quelque 40 budgets pour le quartier général militaire, des agences et des entreprises spéciales. Le budget civil, géré par le Comité du budget civil, couvre les dépenses du siège de l'OTAN et de l'État-major international, ainsi que celles des programmes concernant les affaires scientifiques, l'information et les relations culturelles, (CDSM) et les coûts des études de préféabilité du Groupe consultatif industriel (NIAG). Un certain nombre de programmes spéciaux font également l'objet d'un financement commun, comme le programme du Système aéroporté d'alerte et de surveillance avancées de l'OTAN (AWACS) et le Réseau Centre-Europe des pipe-lines de l'OTAN (CEPS).

- On peut également mentionner d'autres organes de moins grande envergure, notamment : la Conférence des hauts responsables de la logistique de l'OTAN (SNLC), le Comité des opérations et des exercices du Conseil (COEC), le Comité de la défense aérienne de l'OTAN (NADC), le Système électronique de la défense aérienne de l'OTAN (NADGE), le Groupe consultatif industriel de l'OTAN (NIAG), le Système de télécommunications intégré de l'OTAN (NICS), l'Organisation d'entretien et d'approvisionnement de l'OTAN (NAMSO), etc.

IV. Intérêts et objectifs du Canada

Le Canada participe pleinement à toutes les activités importantes de l'Alliance. Sa contribution la plus visible est reflétée par ses quelque 6 000 militaires (armée de terre et armée de l'air) postés en Europe à Lahr et à Baden-Solingen. Il convient cependant de souligner que toutes les forces canadiennes sont maintenues pour la défense de la zone de l'OTAN. Même si leur principale responsabilité consiste évidemment à défendre la région de l'Amérique du Nord, des effectifs importants sont affectés à la défense de la région du Commandement de l'Atlantique, ainsi qu'au renforcement des forces postées en Europe. En outre, le Canada verse sa part aux programmes de l'OTAN financés conjointement, principalement les budgets d'infrastructure, militaire et civil, ainsi qu'au programme AWACS. Enfin, le Canada est un chef de file et aussi un participant actif dans le domaine des activités non militaires de l'Alliance, surtout au niveau des consultations politiques et économiques.

L'adhésion à l'OTAN aide le Canada à atteindre plusieurs de ses objectifs les plus importants en matière de politique étrangère. Elle offre le cadre essentiel de sécurité collective nécessaire pour augmenter la sécurité du Canada.